



DECLARACIÓN

Santiago de Chile, 23 de febrero de 2017

La Red Latinoamericana de Jóvenes por la Democracia decidió otorgar una Mención Honrosa del Premio Oswaldo Payá al Ex Presidente Patricio Aylwin y el Premio principal al Secretario General de la OEA don Luis Almagro. La ceremonia de entrega debería realizarse ayer, miércoles 22 de febrero. Mariana Aylwin, hija del ex Presidente, fue impedida de viajar a Cuba a recibir el Premio en representación de su familia. Así también ha ocurrido con el Ex Presidente de México Felipe Calderón y con el Secretario General de la OEA don Luis Almagro. El joven chileno Juan Carlos Vargas, miembro del directorio de la Red, fue deportado al llegar a Cuba, lo mismo ocurrió con otros integrantes de dicha red.

La organización de la actividad de la premiación tuvo todo tipo de inconvenientes, incluidas detenciones a cubanos que participarían de la misma. Rosa María Payá debió realizar la actividad en forma privada en casa de su familia y sin los invitados internacionales.

La Fundación Patricio Aylwin manifiesta su más enérgica protesta por esta situación así como también rechaza las injuriosas expresiones hacia Mariana Aylwin en el comunicado de la Embajada de Cuba en Chile.

Al contrario, valoramos la oportuna y clara decisión del gobierno de Chile de protesta por este hecho, convocando al Embajador de Chile porque se trata de la defensa de principios fundamentales de la democracia los que se han quebrantado con esta situación.

Oswaldo Payá fue un líder que luchó largos años, en forma pacífica, por el establecimiento de la democracia en Cuba, a través del Movimiento Cristiano de Liberación, el Proyecto Varela y otras iniciativas que buscaron la unidad de los demócratas cubanos. Es un honor para la Fundación Aylwin, que se otorgue un reconocimiento póstumo que lleva su nombre a Patricio Aylwin, porque su lucha por la democracia caracterizó su vida. La democracia, basada en el respeto a los derechos fundamentales de la persona humana, es indispensable para la construcción de una sociedad sana y constructiva al interior de los pueblos. Buscarla por medios pacíficos fue también un legado compartido de Oswaldo Payá y Patricio Aylwin.

Queremos saludar especialmente a Rosa María Payá quien simboliza los esfuerzos de muchos jóvenes cubanos que se movilizan para defender valores esenciales como la libertad, la justicia y la dignidad humana para su pueblo.

Esperamos que la circunstancia que ha rodeado la entrega del Premio Oswaldo Payá sirva para que la comunidad internacional, nuestros compatriotas y especialmente los jóvenes reaviven su conciencia democrática y apoyen la causa de la democracia en Cuba y en cualquier lugar donde se conculquen los derechos esenciales de la persona humana.

La Fundación Aylwin compromete su esfuerzo en ese sentido.

Santiago 23 de febrero de 2017
Miguel Patricio Aylwin O.
Presidente Fundación Patricio Aylwin

+56 2 2274 2472
Arturo Medina 3678 Providencia, Santiago, Chile

www.fundacionaylwin.cl